



21. Februar 2025 – Nr. 116

Liebe Leserinnen und Leser,

das Wochenende der Bundestagswahl!

Eine Einladung zu einer Kampagne der ev. und kath. Kirche in Garath und Hellerhof haben Sie ja schon am Dienstag bekommen.

Wir hoffen sehr, dass das Wahlergebnis zu einer Regierung führt, die die Herausforderungen der Zeit meistert. Für uns und besonders für unsere Kinder und Enkel wünschen wir uns eine demokratische, menschliche Gesellschaft, die in aller Vielfalt unsere christlichen Werte lebt.

Ab Samstag wird das Matthäus-Haus für Karneval geschmückt. Darum ist es in der kommenden Woche gesperrt, die Gruppen und Chöre haben Pause (wenn sie sich nicht woanders verabredet haben). Freuen wir uns auf ein paar unbeschwerte Karnevalstage.



Herzliche Grüße Doris Lausch (PGR)

INFO: Das Pfarrbüro bleibt am Mi 26.2. und Do 27. 2. geschlossen!



WELTGEBETSTAG 2025 Cookinseln – wunderbar geschaffen

Das Weltgebetstagsteam lädt – in Zusammenarbeit mit den Frauen der evangelischen Gemeinde Garath – weibliche UND männliche Gemeindeglieder ganz herzlich zum diesjährigen Weltgebetstag am 7. März um 17 Uhr in die Matthäus-Kirche ein.

Nach dem Wortgottesdienst freuen wir uns darauf, die Teilnehmer im Matthäus-Haus willkommen zu heißen, wo wir uns bei vorbereiteten landestypischen Gerichten noch austauschen können, zu dem, was wir vorher über die Cookinseln und deren BewohnerInnen gehört haben.

Kommt – macht mit – wir freuen uns auf eure Teilnahme!

WGT-Vorbereitungsteam
Bärbel Seidel und Veronika Schnabrich



Die Messdiener*innen unserer Gemeinde haben sich eine schöne Aktion einfallen lassen: Auf einem großen Laken haben sie „St. Matthäus – Gemeinde der Vielfalt“ dargestellt und die Messbesucher gebeten, sich zu beteiligen. Viele Kinder, Männer und Frauen, junge und alte haben mitgemacht. Sie haben geduldig gewartet und dann mit einem Handabdruck in ihrer Lieblingsfarbe das Bild vollendet.

Herzlichen Dank den Jugendlichen und den „Druckern“



Zur Besetzung der neuen Pfarrerstelle in der **Pastoralen Einheit im Düsseldorfer Süden** mit den Gemeinden Benrath-Urdenbach + St. Matthäus + St. Antonius und Elisabeth haben sich Mitglieder der KVs und PGRs am 10. 2. im Matthäus-Haus mit Weihbischof Dr. Dominikus Schwaderlapp getroffen, um die Anforderungen und das Profil für einen neuen Leitenden Pfarrer der Pastoralen Einheit zu ermitteln und ein umfassendes Bild der möglichen Erwartungen zu gewinnen.

Die verschiedenen Kirchengemeinden sehen sich als eigenständige Gemeinschaften, mit denen der neue Pfarrer im Einklang wirken sollte.

Die Gemeindemitglieder der **Kirchengemeinde in Hassels** schildern sie als eine von Vielfalt geprägte Gemeinschaft mit dem Wunsch zu einem hohen Maß an Gestaltungsspielraum. Die Hintergründe der sozialen Vielfalt sind unter anderem Zuwanderung bzw. Migration, die Integration von Menschen mit Einschränkungen, aber auch das Zusammenleben unterschiedlicher Generationen. Sie wünscht sich Toleranz, eine offene Haltung gegenüber den vielfältigen Angeboten sowie die Bereitschaft, auch Themen mitzutragen, die dem neuen Pfarrer nicht zwingend persönlich zusagen.

Die **Pfarrgemeinde St. Matthäus** hält es für sinnvoll, die Stelle mit einer Person von „außen“ zu besetzen, der wegen der aktuellen Herausforderungen innerhalb der Pastoralen Einheit nicht bereits in ihr tätig ist. Auch hier wird die große Vielfalt und Diversität hinsichtlich der kirchlichen Kultur und der gelebten Glaubenspraxis hervorgehoben. Daher sollte der neue Pfarrer bestehende Interessenlagen und Charismen nutzen. Zwei Vertreterinnen der **Jugend** halten es für wünschenswert, dass er sich flexibel zeigt, wenn junge Menschen sich in Messen oder anderen Aktivitäten engagieren möchten. Die **Kirchengemeinde Urdenbach** sieht ihre Stärken insbesondere in einer ausgeprägten Jugendarbeit. Die Orte **Benrath und Urdenbach** sind sehr unterschiedlich, der neue Pfarrer sollte den dortigen Menschen unvoreingenommen begegnen. Zudem sollte er Motivation mitbringen, um die anstehenden Veränderungsprozesse adäquat begleiten zu können. Aus **Benrath** wird der Wunsch geäußert, die dortige City-Pastoral weiter auszubauen.

Ziel ist es, bis September 2025 einen neuen leitenden Pfarrer für die gesamte Pastorale Einheit einzusetzen. Idealerweise soll vor den Sommerferien 2025 eine Entscheidung getroffen werden.

aus: Protokoll von Diakon Ronald Brings, 11.02.2025



Vor vielen Jahren hat ein Kunstkurs der Alfred-Herrhausen-Förderschule in Garath unter seinem engagierten Lehrer Winfried Lucassen vier große quadratische Bilder für das Johannes-Haus gemalt. Die Bilder haben nun einen neuen Platz im Saal des Matthäus-Hauses gefunden. Die große geschlammte Wand bietet einen passenden Hintergrund.



Das **Neue Jerusalem** von Cynthia Tokaya hat vorübergehend „Asyl“ im Matthäus-Haus gefunden, nachdem das Dach der Theresia-Kirche undicht geworden ist und saniert werden muss.

ST. MATTHÄUS aktuell

wird herausgegeben von:

Kath. Pfarrgemeinde **St. Matthäus**
René-Schickele-Str. 4
40595 Düsseldorf-Garath/Hellerhof
Tel. 0211 70 17 77

info@st-matthaeus-duesseldorf.org
www.st-matthaeus-duesseldorf.de



Das **Pastoralbüro** ist erreichbar:

Di + Do + Fr 9:00 – 12:00
Mi 16:00 – 18:00

im Matthäus-Haus

Seit 1. Februar:

Wir feiern **Sonntagsgottesdienste**

Sa 18:00 in St. Matthäus

So 9:30 in St. Theresia

So 11:00 in St. Matthäus

Messe Pur

am Sonntag, 16. März
um 19 Uhr im Matthäus-Haus